



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

La hidatidosis es una zoonosis parasitaria producida por un cestodo, parásito que tienen ciclos biológicos complejos que involucran varios huéspedes, incluidos los humanos.

Es una de las enfermedades zoonóticas de mayor prevalencia en países donde la cría de lanares asociada a la tenencia de perros y al hábito de faenar ovinos adultos para consumo propio con la consiguiente alimentación del perro con vísceras infectadas generan condiciones ideales para el ciclo de la enfermedad (Craig y Larrieu, 2006 Larrieu y Zanini, 2012).

En la Provincia de Río Negro el Ministerio de Salud a partir del año 1980 puso en marcha una serie de acciones destinadas a la desparasitación de perros, realizada por los agentes sanitarios hospitalarios.

Las actividades de control se concentraron en las áreas identificadas con mayor ocurrencia de casos de hidatidosis. A partir de 1997 la ecografía se transformó en el método de elección para el diagnóstico poblacional, debido a su mayor especificidad y sensibilidad en relación a la serología. El diagnóstico ultrasonográfico fue asociado a nuevos esquemas de tratamiento, basados en quimioterapia con albendazol.

Las encuestas ultrasonográficas y los tratamientos se basaron en la actividad desarrollada por médicos generalistas de hospitales rurales, entrenados en cursos específicos y supervisados por un Comité Médico del Programa.

Es mucha la historia que ha recorrido nuestra provincia hasta nuestros días en lo que respecta a detección, tratamiento, control y seguimiento de la hidatidosis, siendo tanto a nivel nacional como internacional, como una de las jurisdicciones de mayor avance en su erradicación.

El programa se sigue desarrollando con esquemas de formación, capacitación y actualización periódicos.

En esta oportunidad se realizará en la localidad de Los Menucos, el Curso de epidemiología, diagnóstico y tratamiento de la hidatidosis humana.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

El curso estará enfocado en la evaluación ecográfica de la hidatidosis, estando destinado a médicos, en especial generalistas o profesionales que se desempeñan en zonas rurales.

La utilización del ecógrafo para la detección de la hidatidosis abdominal es de fácil aprendizaje. Una vez detectado y confirmado el caso, se orienta el tratamiento de los pacientes asintomáticos como sintomáticos en base a las normas de diagnóstico y tratamiento de la hidatidosis humana.

Se debe resaltar la importancia de la detección de casos de hidatidosis abdominal a fin de definir el tratamiento clasificando los quistes hidatídicos, según su localización, tipo, tamaño y si es asintomático o no. De esta manera definir los casos que se pueden resolver en el lugar y cuales merecen ser derivados a centros de mayor complejidad.

Es importante rescatar y difundir los espacios de formación y capacitación, sobre todo si se trata de cuidar la salud de nuestros conciudadanos. En esta oportunidad se contará con expertos de la Organización Panamericana de la Salud -OPS- de reconocida trayectoria.

Una vez más la localidad de Los Menucos, a través de su hospital Área Programa alberga a especialistas en este caso en hidatidosis y a profesionales que se capacitarán entre los días 22 y 23 de noviembre próximo, en una patología prevalente en la Región Sur de nuestra provincia.

Por ello:

Autora: Soraya Yauhar.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

DECLARA

Artículo 1°.- De interés sanitario, social y educativo el "XVIII Curso de Epidemiología, Diagnóstico y Tratamiento de la Hidatidosis Humana" a desarrollarse en la localidad de Los Menucos, Hospital Area Programa Dr. Néstor Perrone, los días 22 y 23 de noviembre próximos.

Artículo 2°.- De forma.